



Mi Universidad

Universidad del Sureste

Licenciatura en Nutrición

Enrique Eduardo Arreola

Profesor(a)

Economía y Política Alimentaria

Materia

Ensayo

Diego Riquelme Cano Aquino

Alumno

422419026

ID

4° A

Grado y Grupo

23 de enero del 2020

Fecha de entrega

Tapachula, Chiapas

Introducción

En el siguiente ensayo se comentarán algunos puntos sobre la economía y política alimentaria tomaremos aspectos históricos, conceptuales en los problemas alimentarios en nuestro país, comenzando un poco de la historia de México, de cómo fue “modernizándose” al paso de la historia hasta nuestra actualidad, tomando en cuenta la diversidad de su geografía, la bondad de su clima, la cultura y su historia e incluso la afabilidad de su gente y su variada comida. México tuvo que pasar momentos históricos para ser considerado un País, obteniendo su propia moneda, su propio territorio, sus propias leyes, su propia forma de gobernar. Siendo así como las culturas, la diversidad que existe en México influyen en la economía del país, pero como influye la industria alimentaria en nuestro País que es lo que se quiere lograr en este ensayo, pero hay que saber la necesidad de la industria alimentaria; es de encontrar nuevas fuentes de alimentación para consumo humano como animal, siendo que la industria alimentaria también se ha llevado en dos direcciones. Siendo la primera en encontrar nuevos recursos naturales, por otro lado, es el aprovechamiento de nuevas materias primas que minimicen los gastos y se puedan incorporar a procesos industriales. Cumpliendo con el objetivo de cubrir una demanda para la población en los que se cubra los requerimientos básicos, con apoyo de una seguridad alimentaria en el país, en el que todas las personas tengan acceso social y económico permanente a alimentos seguros, nutritivos y en cantidad suficiente para satisfacer sus requerimientos nutricionales y preferencias alimentarias, siendo así poder llevar una vida activa y saludable.

Desarrollo

Para empezar, ¿Qué es la economía? Es una ciencia social que estudia: la extracción, producción, intercambio, distribución y consumo de bienes y servicios; La forma o medios de satisfacer las necesidades humanas ilimitadas mediante recursos limitados.

La historia económica de México estuvo atravesada por diferentes etapas que oscilaron entre el nacionalismo y el liberalismo. La llegada de los españoles a México supuso un cambio drástico en la vida económica de esta área. La economía española se basaba en la minería y la agricultura; y cómo la conformación del sistema comercial quedó establecida por la Corona española. La nueva estructura económica resultó de la amalgama de ciertas instituciones de la economía indígena y de la economía española, e implicó la necesaria introducción de la tecnología, flora y fauna provenientes de Europa. Luego da un paso a la Agricultura en siglo XVI a XX. La estructura agraria en México empezó a conformarse desde la época colonial y las unidades productivas principales fueron la hacienda, el rancho, la comunidad y la plantación; esta estructura se extendió por lo menos, hasta la cuarta década del siglo XX, cuando manifestó cambios de mayor profundidad. Sus formas de funcionamiento y la manera en que estas unidades productivas se integran entre sí y con otros sectores económicos. El proceso de industrialización en 1950 y 1982, la industrialización se convierte en el objetivo fundamental de la economía mexicana. Son los años en que el sector manufacturero se vuelve el eje del sistema. Durante este periodo se impone en México una estructura económica, social y política que, al final se revelará incapaz de dar respuesta a los reclamos de distintos sectores de la sociedad.

La importancia de la industria en México radica el dinamismo que presenta; variables como el empleo y la producción son manifestaciones claras de ello. Por eso es importante conocer todo lo que abarca la industria alimentaria, tales como; agricultura, crianza de ganado, pescados y mariscos, fabricación, agroquímica, agricultura, maquinaria y suministros agrícolas, procesamiento de alimentos, preparación de productos frescos para el mercado y fabricación de productos alimenticios preparados. ¿En que se enfoca la industria alimentaria? Es la encargada de todos los procesos relacionados con la cadena alimentaria. Se incluyen dentro del concepto las fases de transporte, recepción, almacenamiento, procesamiento, conservación, y servicio de alimentos de consumo humano y animal.

La seguridad alimentaria en México

El panorama de la seguridad alimentaria y nutricional en México se aborda a partir de los cuatro pilares que la componen: disponibilidad, acceso y uso de los alimentos, y estabilidad de la oferta, así como desde las dos caras de la malnutrición en México: obesidad y desnutrición.

La seguridad alimentaria y nutricional en México presenta un panorama de grandes contrastes. Si bien la oferta de energía alimentaria disponible en México sobrepasa los requerimientos para cubrir la demanda, las fuertes deficiencias en el acceso originan un panorama heterogéneo de grandes carencias que requiere de intervenciones focalizadas en ciertos grupos de población y en ciertas regiones.

Al deficiente acceso a los alimentos de grupos importantes, se suma la desnutrición crónica infantil aún por atender, al igual que la alta prevalencia de sobrepeso y obesidad en niños, adolescentes y adultos. La doble carga de la malnutrición impide el adecuado desarrollo físico e intelectual del individuo al mismo tiempo que aumenta el riesgo de enfermedades crónicas no transmisibles, con grandes costos directos e indirectos para las familias y la sociedad.

Programas de apoyo para tener una buena seguridad alimentaria

Actualmente, los programas de mayor cobertura son el Programa de Desarrollo Humano Oportunidades (Oportunidades), Programa de Abasto Social de Leche LICONSA (Liconsa) y Programa de Desayunos Escolares del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) todos ellos cubren a población potencial con algún grado de pobreza o en riesgo de desnutrición.

Política alimentaria en México

Se cuenta con la definición del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP), el cual señala que las políticas públicas de alimentación y nutrición son *“aquellas que tienen como principal objetivo garantizar que la población pueda tener acceso a alimentos que le permitan satisfacer sus necesidades y cumplir con los requerimientos nutritivos para una vida saludable”* (INSP, 2007, p. 91)

Se denomina políticas alimentarias a los aspectos políticos relacionados con la producción, el control, la inspección y la distribución de alimentos.

Conclusión

El desarrollo que ha tenido la economía mexicana en el fomento de la pequeña y mediana empresa, ha sido causa de una serie de medidas, mismas que han tenido que ser sujetas a cambios, debido a las nuevas exigencias del mercado en el cual México participa. Existe una situación de seguridad alimentaria cuando todas las personas disponen en todo momento de acceso a alimentos suficientes, nutricionalmente adecuados e inocuos, a fin de llevar una vida activa y sana, sin riesgo excesivo de perder este acceso. Las personas sufren inseguridad alimentaria cuando una o más dimensiones de la seguridad alimentaria (disponibilidad, acceso, utilización y estabilidad) se encuentran en peligro. El hecho de que la ayuda alimentaria forme parte o no de una intervención adecuada, dependerá de las dimensiones de la seguridad alimentaria que se vean afectadas y las razones de ello.

Bibliografía

<http://revistas.bancomext.gob.mx/rce/magazines/76/4/RCE.pdf>

<http://www.2006-2012.economia.gob.mx/comunidad-negocios/industria-y-comercio/informacion-sectorial/industria-industria-alimentaria>

<https://www.ciad.mx/estudiosociales/index.php/es/article/view/657/441#:~:text=Con%20respecto%20a%20concepto%20de,a%20alimentos%20que%20le%20permitan>